

Martes, 30 de septiembre de 2025 | 16:59

El fuerte trimestre del IPSA; Wall Street supera el temido septiembre; los nuevos vientos en contra de Vapores

El electivo local sigue marcando su fuerza, con un alza de más de 8% en los últimos tres meses, y buenas perspectivas hacia adelante entre analistas.

   Compartir

A- A+

Equipo El Mercurio Inversiones

Las Fiestas Patrias parecen haber “mareado” al IPSA. El selectivo perdió los ansiados 9.000 puntos, aunque, de todas formas, logró acumular un avance de 0,79% en septiembre. Sin embargo, con el cierre del noveno mes lo que quedó claro fue el notable tercer trimestre del índice bursátil: avanzó 8,77% en el periodo.

Esto, con algunos repuntes considerables en los

Esto, con algunos repuntes considerables en los últimos tres meses: MallPlaza y SQM despegaron con un avance de alrededor de 25%.

Para varios, el mercado se sigue adelantando a las expectativas políticas de cara a las elecciones presidenciales de noviembre. **“El alza del tercer trimestre la vemos en línea con las expectativas de un eventual cambio de gobierno, con un cambio hacia la derecha”, dice Raúl Abatte, Managing Director en Cordillera Advisory.**

Esto, mientras septiembre fue un mes más lento por factores puntuales, como la caída de LATAM Airlines (que cedió -10,23% en el mes), en medio de la venta de inversionistas exacredores de la firma.

Esto cuando de cara al cierre del año la mirada de los inversionistas seguirá enfocada sobre eventos clave que se darán a conocer. **“El mercado estará pendiente de las expectativas de resultados del tercer trimestre y el resultado de la elección presidencial de noviembre en Chile”, dice Hugo Rubio, gerente general en BTG Pactual Chile Corredores de Bolsa. “Hasta ahora, los inversionistas han apostado por que gane un candidato más benévolos con el mercado de capitales y un gobierno más inclinado a la derecha”, recuerda.**

Para Jaime La Paz, analista de mercados en



— candidato más benevolo con el mercado de capitales y un gobierno más inclinado a la derecha”, recuerda.

Para Jaime La Paz, analista de mercados en Zesty, el cuarto trimestre suele ser un periodo optimista estacionalmente, “pero la extensión actual podría generar algo de congestión dependiendo de cómo resuelva el nivel técnico de los 9.000 puntos donde incluso podría dar espacio hasta los 9.700 puntos en el mejor escenario”, sostiene.

Y, a pesar del gran rally del IPSA en lo que va del año (+33,7%), algunos creen que las valorizaciones siguen atractivas frente a lo que se espera. “Hacia fin de año, esperamos que siga al alza, ante las elecciones y un cambio de gobierno hacia la derecha, en donde el IPSA, pese al alza que ha tenido, sigue teniendo un descuento en múltiplos versus el promedio de los últimos años”, dice Abatte, de Cordillera. A esto, se sumarían “las políticas más pro mercado que podríamos tener con un cambio de gobierno, lo que podría traer más inversión y mayor crecimiento en las compañías locales, sosteniendo el alza incluso después de las elecciones”, sostiene.

De momento, eso sí, los inversionistas parecen estar tomándose un respiro en la Bolsa local. El IPSA IPSA : -0,29 cayó -0,29% este martes, hasta los

9.070,50. De acuerdo a la Bolsa, el volumen de transacciones fue de 1.111.111 acciones.



34416165

Viernes, 26 de septiembre de 2025 | 10:45

Tras salida de Strategic, la atención en LATAM Airlines está en Grupo Cueto, Piñera Morel, Delta y Qatar

Las ventas de accionistas exacredores que restan podrían llevar a fuertes movimientos entre los inversores o, incluso, a la llegada de algún nuevo actor a la empresa. Esto, cuando varios de los "históricos" podrían mover sus fichas.

   Compartir

A- A+

Marcos Barrientos Dörner
Periodista de El Mercurio Inversiones

El vuelo de LATAM Airlines podría tener nuevos pilotos. La salida de los accionistas exacredores, con la **venta** de Strategic Value Partners y **la cuenta regresiva** para que Sixth Street Partners (dueño del 16,5% de la firma) - muy probablemente - vuelva a vender acciones a contar del 8 de octubre tras el fin del periodo de restricción, **abre una gran interrogante: ¿qué decisiones tomarán los accionistas históricos de la aerolínea** (el Grupo Cueto, **la familia Piñera Morel**, Delta y Qatar) frente al porcentaje que se liberará en la propiedad de la empresa?

"Las ventas de Strategic Value Partners y Sixth Street Partners pueden permitir el ingreso de nuevos accionistas o el movimiento de los históricos, de hecho, **eventualmente se podría dar una mayor participación de la familia Piñera Morel y cambiar la estructura que la compañía tiene actualmente**", dice Raúl Abatte, *managing director* en Cordillera Advisory. "Vemos que la acción ha comenzado a generar mayor interés de los inversionistas en el último tiempo".

Y no solo el movimiento de exacredores está en la mira. **El 3 de noviembre de 2026 es una fecha clave: termina la restricción de venta de acciones que tienen el Grupo Cueto, Delta y Qatar**, tras inyectar recursos en la aerolínea en medio de la protección de quiebras y canjearlo por acciones. Esto, cuando tienen propiedad por el 5%, 10% y 10%, respectivamente.